



Thélio Suret, Gaël Bureau, Eliott Mourmant, Raphaël Panier, Louis Torregrossa, Titouan Cormier



## Écollégiens Mépake des jeunes engagés pour la préservation de la biodiversité

Rencontre avec **Claudie Villeneuve Soulard**, conseillère municipale à Fontcouverte en charge de la jeunesse qui a accompagné l'association des jeunes Fontcouvertois « Écollégiens Mépake » dans le cadre de leur projet.

Conseillère municipale déléguée à la jeunesse et directrice d'école, Claudie Villeneuve Soulard, a pour objectif de mener la politique jeunesse au sein de la commune de Fontcouverte. Son objectif est d'accompagner les jeunes à construire des projets. Il y a trois ans, à la sortie du confinement, des élèves ont créé un groupe « Service Anti-Pollution » afin d'afficher dans leur école des messages tels que : « merci d'éteindre les lumières », « merci d'éteindre l'ordinateur », « merci de ne pas faire couler l'eau ». Sensible à l'environnement, Claudie a proposé à ces jeunes de **les aider à réaliser leur projet.**

### Le début d'une belle association

Leur tout premier projet était de créer des nichoirs à abeille solitaire en bambou pour les accrocher dans les arbres de la commune. Ils ont aussi voulu réaliser des pochoirs « Stop, ici commence la mer ». La question était « comment les aider à mener un tel projet ? ».

Avec l'aide de Johann Reignault, agent à l'Agglomération de Saintes, il a été essentiel de se constituer en tant que « junior association » pour ensuite mener à des actions pour pouvoir financer leur projet : vélo smoothies à l'occasion de la fête du Vallon de

Fontcouverte, participation à la semaine du développement durable à Saintes, et à la fête des jardins de Saint-Fiacre.

Par la suite, grâce à l'appel à projet Émancip'action, ils ont pu bénéficier d'un stage avec Michael Delmas, alias Atom Ludik afin de les initier au graff, au collage, à la mosaïque... Atom Ludik a formé les jeunes sur le gaspillage de la peinture, les lois relatives au graff, le dessin...

Durant la première semaine des vacances de la Toussaint, ils ont créé de A à Z le graff sur un transformateur de la commune : couleurs, pictogramme, message... **Le thème du graff était « comment sensibiliser les gens à la préservation de la biodiversité à travers les arts ».**

Le bleu pour la mer, le vert pour la forêt et le rouge gorge pour représenter les oiseaux, tous ces éléments ont été choisis par les jeunes. Tous ont une signification : le rouge gorge est une espèce qui disparaît de plus en plus et ils ont voulu alerter sur ce sujet. L'adulte avec les yeux un peu fermés représente le pessimisme par rapport à la situation de l'environnement. Quant aux oisillons, ils représentent la jeunesse, l'optimisme et le fait que l'on soit capable de mener des actions pour préserver la planète. Sur l'autre face du bâtiment, est écrit : respect, conscience, optimisme, colère, pollution, joie... et le slogan « tous unis

pour la vie ». À travers cela, les jeunes veulent montrer que personne n'est parfait en la matière mais que chacun peut faire un petit quelque chose pour améliorer la situation.

### Le projet a été financé par :

- Autofinancement à hauteur de 1000 €
- Subvention de la commune de Fontcouverte de 1000 €
- Émancip'action de 500 €.

La même semaine, ils ont également réalisé le pochoir avec un pictogramme : la mer, une bouteille pour matérialiser la pollution et un poisson mort pour montrer les conséquences de cette pollution sur les espèces qui vivent dans les océans.

**La conseillère municipale salue leur détermination, leur motivation et leur professionnalisme** durant toute la réalisation de leur projet. Le projet jeunesse municipale est de former de futurs citoyens, de les aider à monter leur projet et de leur faire prendre conscience du chemin à parcourir avant de le réaliser.

### Et après ?

Les jeunes ne manquent pas d'idées. Dans leur prochain projet, ils comptent faire un autre graff sur un autre transformateur face à l'école élémentaire, organiser le ramassage des déchets et une course d'orientation solidaire.